

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 848

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 4 de Julio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 4 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sanchez Toca.

Después de breve debate se aprueba el presupuesto de Estado.

Congreso

Preside Bugallal.

Romeo pide que se cuente el número, y resultando mayoría pide votación nominal.

Se aprueba el acta por 74 votos.

Orden del día: se aprueba una proposición de Estevez reformando el artículo 20 de la ley hipotecaria.

Presupuesto de Marruecos.

Alvarado impugna el capítulo primero.

Barcia consume el segundo turno. Hace resaltar la importancia del discurso de Cambó respecto a la misión de España en Marruecos. Se ocupa de los prisioneros, aludiendo a las declaraciones del general Weyler afirmando que Berenguer es una dificultad para el rescate.

Cierva interrumpe y declara por su honor que Berenguer quiso rescatarlos.

Sanchez Guerra afirma que no se escatimarán los medios de rescate y que actualmente siguen las negociaciones.

Cambó y Villanueva aclaran conceptos de los discursos pronunciados el sábado.

Besteiro afirma que según se deduce del debate, después de convenir el plan de ataque contra los beniuirriagueles no pudo ejecutarse. Insiste en que abandonemos Marruecos y si los tratados nos obligan debemos rectificarlos.

Le contesta Sanchez Guerra.

Rectifica Besteiro, anunciando que pedirá votación nominal.

Se aprueban todos los artículos referentes a Guerra.

Comienzan a discutirse los capítulos de Marina.

Se suspende el debate y se pone a discusión el proyecto de cerillas. Alba aboga por el abaratamiento. Pide la reforma del articulado de los presupuestos, que será fuente de concupiscencias.

Cambó aboga por la supresión del monopolio.

Contesta Bergamín, oponiéndose. Acuérdate no celebrar hoy sesión matutina.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

Los presupuestos

Espérase que los presupuestos se aprueben el día 10.

¿Modificación ministerial?

«El Herald» publica declaraciones de un personaje político,

afirmando que Sanchez Guerra modificará el Gabinete para realizar una concentración conservadora.

Según dichas declaraciones, entrarán en el nuevo Gabinete Isidoro Cierva, Maestre y un bugallalista.

Maura se negará a colaborar.

Bergamín saldrá del Gobierno, pero apoyará a Ruano para que le sustituya.

Un banquete

La comisión de Presupuestos del Congreso obsequió a Wais con un banquete.

Asistió Bugallal.

Suspensión de pagos

Los parlamentarios catalanes recibieron noticias de la suspensión de pagos del Banco de Ampurdán, de San Feliu de Guixols.

Los exalumnos de la Escuela de Guerra

En el Tribunal Supremo se vieron los recursos que faltaban de los alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra.

Defendieron los señores Royo Villanova y Bernardo Pablo.

Impresiones autorizadas permiten creer que el Supremo se declarará competente y examinará si estuvo bien o mal constituido el Tribunal de Honor.

El desastre de Annual

El Tribunal Supremo de Guerra y Marina comenzó ayer el estudio del expediente instruido por el general Picasso.

Varias noticias

Nueve intoxicados

En la calle de Mendez Alvarez se han intoxicado nueve vecinos con leche.

Un crimen.—Vuelco de un automóvil

BARCELONA.—En las inmediaciones de Vallvidriera se ha encontrado gravísimamente herido al Director de la Sociedad Hispano-Americana de Electricidad Carlos Edler.

Falleció momentos después.

El cadáver ha sido trasladado a Barcelona.

Presenta cuatro balazos.

Créese que el móvil del crimen fuera el robo, por haber desaparecido una importante cantidad que llevaba en la cartera.

A consecuencia del vuelco de su automóvil resultó muerto el doctor Pujols y heridos graves dos amigos.

La fiesta nacional.— Dos heridos graves

En la novillada celebrada el domingo en Madrid se lidió ganado

de Hidalgo que resultó malísimo. Dos novillos fueron fogueados. Andaluz, Torquito y Cabezas, voluntariosos. Fueron aplaudidos.

En la corrida celebrada en la plaza de Tetuán el diestro Coche-rin fué cogido, resultando con una herida en un muslo y otra en el vientre. Su estado es gravísimo.

También fué cogido el diestro Juanillo, que sufre fuerte conmoción cerebral.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Mañana debutará la compañía dramática Guerrero-Mendoza, que dará cinco únicas funciones, en las que representarán las siguientes obras:

«La leona de Castilla» (estreno) de Villalpando, «La dama del armiño» (estreno) de Fernandez Ar-davin, «El abanico de Lady Windermere» de Wilde, «La enemiga» (estreno) de Marquina, «Mamá» de Martinez Sierra.

He aquí la lista de la compañía, cuyo encomio está hecho, con citar los nombres de sus ilustres directores:

Actrices.—Alcántara, Francisca; Bofill, Encarnación; Delgado, Enriqueta; Delgado, Victoria R.; Ferriz, Amelia; Galán, Isabel; Gavilán, Amelia; Guerrero, María; Guerrero López, María; Hermosa, María; Larrabeiti, Carmen; Larrabeiti, Mariána; Millanes, María; Parcello, Julia; Peñaranda, Herminia; Salvador, Elena y Tapias, Josefina.

Actores.—Capilla, José; Diaz de Mendoza, Fernando; Diaz de Mendoza, Mariano; Diaz de Mendoza y Guerrero, Fernando; Ferriz, Miguel Angel; Garcia-Ortega, Francisco; Garcia-Ortega, Luis; González Marín, José; Guerrero, Ramón; Yuste, Ricardo; Ortega, Angel; Santiago, José; Vazquez, Juan y Vedia, Evaristo.

CINE SPORT

Secciones de cine a las diez y cuarto de la noche.

Continuarán proyectándose los episodios de la película «El poderoso».

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy. YESTE.—Vista de una causa, en juicio oral y público, contra Nemesio Martínez Salinas, sobre desacato.

Letrado, señor Vidal.

Procurador, señor Alcázar.

LA RODA.—Causa contra José María Aguilar, sobre hurto.

Letrado, señor Cortés de los Ríos.

Procurador, señor Vergara.

Procurador, señor Vergara.

SAN CLEMENTE.—Pleito seguido entre don Francisco Perona Escribano y don José Jareño Ortega, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Gotor y Perucho.

Procuradores, señores Panadero y Ponce.

DE COLABORACION

Resultado de las imprudencias

Es sin duda el Tebib Arrumi uno de los periodistas que han estudiado y vivido más, y que por lo mismo conocen mejor los asuntos de nuestra zona de Marruecos; y es también uno de los que poseen más exactas y autorizadas informaciones. En un colega de Madrid nos sorprendió, si cabe decir sorpresa, con la publicación de una orden de Abd el Krin, en la cual, mostrándose este como candillo victorioso le dice á sus gentes que nadie se someta ni establezca pactos con los españoles, que por lo demás serían inútiles puesto que habrán de ser en breve sustituidos; que el desaliento de España alcanza ya su límite y que este es el momento de mostrarse los rifeños más fuertes y convencidos de su fortaleza; y el Raisuni por su parte, sostiene la rebelión de los Sumatas con iguales órdenes.

¿Habrá alguien que se extrañe de este envalentonamiento de los cabileños? No fueran ellos tenaces en su actitud y las circunstancias de España les invitarían á que persistieran en ella, ya que aquí, desde arriba especialmente, ó sea

desde las alturas del Gobierno y del Parlamento, no se ha hecho otra cosa que mojar la pólvora con las lágrimas y declarar á todas horas y por los labios más autorizados que de ninguna manera podemos sobrellevar la carga.

Estas grandísimas incontenencias de palabra y esta falta de recato para esteriorizar pensamientos y propósitos, tenían que representar necesariamente el enardecimiento de los mos moros y su resistencia, con los cuales aseguran su triunfo. Y así los imprudentes y los lenguaraces han hecho estériles ó punto menos los sacrificios de sangre y de caudales que la Nación ha realizado.

Irremediable ya el daño, se impone liquidar lo más pronto y lo más honrosamente posible y procurar que no haya nueva inmolación de víctimas. El sufrido y valeroso soldado español se batirá cuantas veces sea necesario; pero sorprende que el desánimo no se halla apoderado de él, que en vista de lo que dicen y de lo que positivamente sabrá, no se le haya caído el arma de las manos.

PATRICIO

Conferencia

Eugenio Noel en el Ateneo

TEMAS: «Cultura moderna» y «El genio de la raza».

A las diez de la noche.

Militares

El oficial del Ejército don Luis Hernandez Arteaga, que presta servicio en Vitoria, ha sido trasladado, á petición propia, á Melilla, al regimiento de Ceriñola.

Se ha incorporado á la Caja de reclutamiento de esta capital el capitán de infantería don José Alfonso Quilez.

LA SENDA

Con este título ha comenzado a publicarse un semanario independiente, del que es director don Luis Azori Risueño.

Hemos recibido el primer número, acompañado de una carta del señor Azori, á cuyos finos ofrecimientos respondemos con las seguridades de que los sentimientos leales de compañerismo que inspiran nuestra vida periodística no han de faltar á quien con justicia nos requiera.

EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local

Necrología

En Madrid ha fallecido nuestro paisano don José Serna Sebastián. Acompañamos en su dolor á la familia del finado.

Ha fallecido en San Pedro el exalcalde de aquella villa don Jose Lorenzo. Nuestro pésame á la familia del finado.

De sociedad

Se encuentra mejorado de su enfermedad don José Legorburu Sorria.

Ayuntamiento

En la recaudación de consumos del mes anterior, hubo un aumento de 3.247'38, sobre lo ingresado en igual periodo del año último.

CORREOS

Ha sido aprobado, para ingreso en el cuerpo de Correos, don Angel Sanchez Betete, hijo de nuestro distinguido amigo don Juan Sanchez Molina, administrador de la principal de Albacete.

Representante

activo y bien relacionado en el ramo de drogas, se desea para la venta de un Desinfectante liquido, de cualidades NO SUPERADAS por el Zotal Sanitas y otras marcas. Dirigirse al fabricante don Juan Portillo, Reina Mercedes 1. Sevilla.